



# LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONÁRQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, LITERATURA, NOTICIAS, TELEGRAMAS Y ANUNCIOS.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Los pagos son adelantados.—No se admiten sellos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Murcia: un mes 2 pts. 50 cts., tres 7, seis 13, un año 24.—Fuera de Murcia: tres meses 7 pts. 50 cts., seis 14, un año 26.—En Ultramar y el extranjero, tres meses 12 pts.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTS. DE PESETA ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAIBOUT, 55.

## AGENDA DE ESCRITORIO para 1878.

Se vende en la imprenta de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

## CALENDARIOS AMERICANOS para 1878.

Los hay á diferentes precios, segun el lujo del cuadro, en el establecimiento de LA PAZ, ZOCO, 5.—Se advierte á nuestros favorecedores que NO son de esta casa los que no lleven el sello de la misma para que no se confundan con otros que se llevan á domicilio.

## CALENDARIO CATÓLICO DE MURCIA para 1878.

ÚNICO arreglado en Santoral, fiestas religiosas y noticias astronómicas, para la diócesis y reino de Murcia.

Está próximo á publicarse y se venderá únicamente en el despacho de nuestro establecimiento, Zoco, 5.

## AVISO INTERESANTE.

Se vende cristal plano con los siguientes descuentos:

Desde el importe de 1 real á 100 el 20 por 100. Desde el id. de 100 rs. á 1000 el 25 por id. Desde el id. de 1000 en adelante el 30 por id.

Se acristala en el establecimiento y á domicilio y se hacen descuentos proporcionados: corte y postura gratis. Platería, 39, esquina á San Bartolomé. 52-34

## LA PAZ DE MURCIA.

Del buen efecto que produjo ayer el telegrama concediendo 5,000 duros para atender á las calamidades de esta capital, y la esperanza de nuestro Sr. Gobernador de obtener mayor cantidad todavía, es fiel testimonio, expresion indudable, el siguiente telegrama que el Sr. Martínez Corbalán dirigió ayer tarde al Gobierno de S. M.:

Gobernador al Presidente del Consejo y Ministro de la Gobernacion.

Los Señores y Diputados residentes en Murcia, el Presidente de la Diputacion y el Alcalde de la capital, dan al Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de la Gobernacion las mas expresivas y cordiales gracias por el telegrama comunicado á este Gobierno de provincia, participándole la concesion de 25,000 pesetas del fondo de calamidades para alivio de las desgracias sufridas por esta ciudad en las inundaciones de su huerta; esperando por otra parte que no sea esta la única muestra de proteccion y amparo que en sus persistentes desgracias y pérdidas irreparables, reciban sus moradores de un Gobierno que de manera tan relevante desempeña su mision providencial y protectora de los pueblos que administra.—Angel Guirao.—Agustin Escribano.—Pedro Diaz.—Antonio Hernandez Amores.—Francisco Melgarejo.—Pascual Abellan.—Trasmítase.—Francisco Martinez Corbalan.

Nosotros unimos nuestra mas reconocida expresion de agradecimiento al Gobierno, confiando tambien en seguir obteniendo su eficaz proteccion y amparo para sobrelevar la triste crisis que nos aflige por tantos males continuados.

Nuestro colega «El Comercio» censuró ágramente la variacion de huecos de la casa que se está obrando en la calle de la Acequia frente á la fábrica de Salitres. Sin duda nuestro colega no se fijó bien en la obra que se hacía, pues los huecos están centrados y corresponden los de un piso con los del otro, conforme al plano aprobado para la obra.

Continúa el escandaloso abuso que tres vecinos de la calle de Florida Blanca vienen cometiendo á ciencia y conciencia de sus convecinos, de toda la poblacion, y en burla no solo del bando sino hasta de otras amonestaciones que se tienen hechas á alguno de ellos para hacerle conocer sus olvidados deberes.

Nos referimos á las manadas de cerdos que se tienen en aquellas casas y se sacan á la via pública para darles el pienso y el agua. Esto es altamente censurable é insufrible ya, y necesita se corrija definitivamente, pues con su permanencia se tiene:

1.º Un olor nauseabundo, insalubre é inaguantable, constante por el almacen de estiércoles que se forma en las cunetas y por hallarse aquellos animalitos, aun en las horas que no se sacan á la via, muy inmediatos á ella.

2.º Completamente interceptado el paso para los que van á paseo; á la estacion é á sus negocios, teniendo que tomar la carretera y enterrarse en el polvo de ella.

3.º El que si los vecinos censuran y se lamentan de esa falta de respeto que se les tiene, los forasteros que proceden de aquellas diferentes vias nos critican, y en vez de enaltecernos por ser aquella entrada muy buena, creen penetrar en un mular en vez de en una culta é ilustrada ciudad, formando juicios poco favorables para los que la rigen.

4.º El que los tales cerdos molestan tambien para el tránsito de carruajes por salirse á la carretera, y exponen á un atropello y vuelco consiguiente, como no hace muchos dias aconteció á uno de nuestros dignísimos representantes.

5.º y último. Una infraccion palmaria, latente, indudable y constante del art. 210 del Bando general de buen Gobierno.

Esperamos por todas estas razones un acto de energía de quien corresponde corregir tan escandaloso, molesto y perenne abuso, y tendrá los piáceres de todos y la seguridad de haber cumplido con su deber.

Por «Boletín oficial extraordinario» comunicó ayer el Sr. Gobernador á nuestros paisanos lo que sigue:

### GOBIERNO CIVIL.

Mi primera atencion, en el dia de ayer, al hacerme cargo del mando de esta provincia, fué la de exponer al Gobierno de S. M. (q. D. g.) la aflictiva situacion de la inmensa mayoría de los labradores y braceros de la huerta de esta ciudad, víctimas de las últimas inundaciones, y la urgente necesidad de destinar á remediarla una suma importante del fondo de calamidades públicas. El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion en telegrama que acabo de recibir me dice lo siguiente:

«Puede V. S. anunciar á esa ciudad que el Gobierno envía 25,000 pesetas del fondo de calamidades para el socorro de las sufridas en ella.»

Lo que he dispuesto hacer público por medio de este «Boletín extraordinario» para conocimiento y satisfaccion de los habitantes de esta ciudad.

Murcia 26 de Octubre de 1877.—El Gobernador, F. Corbalán.

Sentimos no poder contestar favorablemente á nuestro colega «Las Noticias» respecto al establecimiento de columnas mingitonas: después de los buenos deseos en pró de la poblacion que tenian algunos concejales del ayuntamiento de 1875, se tocó el inconveniente de que por falta de aguas que circularan por nuestras calles y sirviesen para la limpieza de las columnas no se podian establecer estas; se quiso corregir al menos el abuso de hacer aguas en el recinto sagrado de nuestra Catedral, y se tomaron las medidas convenientes, y hoy... ya ve nuestro colega lo que pasa.

Nos hemos informado para conocer si habia inexactitud en lo dicho por nosotros en contestacion á «El Comercio», como aparece del comunicado que ayer publicamos, y resulta que el Sr. Jefe económico interino y los empleados de la Administracion, no tan solo concurren á la oficina desde las 9 de la mañana á las 3 de la tarde, como tienen de obligacion, sino que vuelven á las 4 y salen á las 8 de la noche, horas extraordinarias que dicho Sr. Jefe ha establecido para que no se detenga servicio alguno.

Como á la hora de entrada se aglomeran tantos solicitos y su despacho no es muy breve por la tramitacion que tienen, no es de extrañar que los interesados sufran alguna molestia con la espera que es indispensable, mas atento el Sr. Gutierrez de Ceballos á que se sirva al público con prontitud y eficacia, tiene recomendada y lo ha encargado nuevamente, la mayor celeridad en el despacho, especialmente para aquellos que llegan á primera hora.

Respecto á delegar la firma de los solicitos en un empleado, no puede acceder á ello porque contrariaria así en cierto modo el propósito que se tiene formado.

Llamamos la atencion de los que deseen emplear dinero con grandes utilidades hacia el anuncio *El gran invento* que publicamos ayer en el correspondiente lugar.

Segun el «Diario de Avisos» de Cartagena en aquella ciudad se va á publicar un periódico, órgano de la Liga de Contribuyentes.

Entre los presidentes de las Ligas de Contribuyentes que conferenciaron con el presidente del Consejo de Ministros en la noche del 24, se hallaba el de Murcia D. Alvaro Melgarejo.

Los comisionados expusieron al Sr. Cánovas del Castillo los fines y propósitos puramente industriales y económicos de estas asociaciones, sin mas tendencia que contribuir á mejorar la riqueza del pais y á extender nuestra produccion.

El presidente del Consejo explicó tambien su pensamiento favorable á estas sociedades con tales fines constituidas, y cómo podian funcionar dado su carácter económico é industrial dentro de las leyes vigentes, causando sus palabras excelente efecto en los comisionados, que salieron complacidos y elogiaron sinceramente el pensamiento del Sr. Cánovas.

Mañana se va á dar una funcion de toretes por aficionados del barrio de San Anton á beneficio de la Virgen de las Angustias. La presidencia la ocuparán jóvenes de dicho barrio y de Espinardo, vestidas á uso de nuestra huerta, teniendo noticias de que son por su garbo y hermosura un portento: auguramos, aunque no sea mas que por esta circunstancia, un buen lleno, y esperamos del público no sea exigente, pues en funciones de aficionados y en que presiden las bellas, no debe reinar mas que la galanteria.

En la tarde del 24 á las seis ocurrió un hundimiento en la casa núm. 2 de la calle de San Fernando de Cartagena, que está en construccion, ocasionando contusiones de gravedad á un hombre y una mujer que se hallaban en la casa, á pesar de haber sido despedidos con mucha anticipacion por el dueño de la finca.

Tambien resultó levemente herido un albañil.

Una pareja de la guardia municipal acudió al sitio de la ocurrencia, trasladando al hospital de Caridad á los dos heridos graves con objeto de que se les prestaran los auxilios necesarios.

Por la Alcaldía de Cartagena se han impuesto dos multas, una de 2 pesetas al propietario de un perro por llevarlo sin bozal y otra de 1 peseta á un vendedor de frutas por interceptar la via pública. Esto fué el 25.

En los exámenes que se están verificando en Madrid para telegrafos ha sido aprobado D. Enrique Madrigal Meseguer, alumno de la Academia preparatoria para carreras especiales, establecida en la plaza de Sta. Eulalia, núm. 7. Damos la enhorabuena al director de la misma don Manuel Tomás Rizo por los brillantes resultados que está obteniendo con todos sus alumnos, pues hasta el presente ninguno ha sido suspenso ni reprobado en las convocatorias de diferentes cuerpos á que han acudido.

Ayer publicó el «Boletín oficial» el extracto de la sesion celebrada por la Junta provincial de instruccion pública en 22 de Mayo de 1876, firmada por D. Agustin Salido. Nos abstenemos por tanto de ocuparnos de tan añejo documento.

Por causas imprevistas no salió ayer para Murcia la Comision, la cual solo por unos dias ha demorado su marcha. Esperamos se allanten con prontitud las causas de su permanencia en esta.

Ayer salió para Madrid nuestro diputado á cortes D. Angel Guirao, acompañado de su hijo D. Luis.

El Ayuntamiento, por medio de una comision del mismo compuesta de los Sres. Diaz, marqués de Villalba, Almazán, Hernansanz, Molina Sanchez, Padilla, Palarea y el Secretario, pasó á saludar ayer al Sr. Gobernador, del cual tuvieron ocasion de oír los buenos propósitos que le animan para el mejoramiento de esta ciudad y para que el Municipio salve la crítica situacion que atraviesa por causa del mal estado de su hacienda.

Se ha presentado al Municipio de Aguilas, concesionario de la construccion de aquel puerto, una proposicion para hacer en determinado plazo los estudios del mismo, que una vez concluidos y aprobados podrán ser base para la contratacion de las obras bajo las condiciones que aquella representacion local convenga.

La proposicion ha sido hecha por persona de abono y dada su reputacion de inteligente actividad y recursos de que dispone permite augurar un resultado favorable.

Ha llegado á Aguilas el Brigadier del cuerpo de ingenieros militares Sr. Valle, con el fin de verificar una visita de inspeccion á las obras del castillo.

El dia 27 de Noviembre próximo, á las doce de la mañana, se verificará el remate en pública subasta de los acopios del material necesario para la conservacion en el año económico actual de la carretera de Ferrocarril de Caravaca á Aguilas por Lorca.

Los Sres. Mac-Murray y compañía han facilitado al Sr. Alcalde de Aguilas la suma de 4,000 rs. para el arreglo del camino que conduce desde la poblacion al Bol, paraje en que están situadas las fábricas de dichos señores.

Tambien el Sr. Parra y el rico capitalista Sr. Ruano, contribuyen con 2,000 rs. cada uno á tan importante mejora.

El Ayuntamiento facilitará la cantidad que permita la escasez de fondos que experimenta.

Está vacante en la villa de La Union, la plaza de médico-cirujano titular del partido de Roche, de nueva creacion, dotada con el haber anual de 750 pesetas, pagadas de los fondos municipales por mensualidades vencidas.

Parece que se proyecta suprimir las estrellas que, como distintivo, usan los jefes y oficiales de los diferentes cuerpos de la Armada y sustituir estas divisas por las antiguas charreteras.

Se halla vacante la plaza de peaton conductor de la correspondencia pública de Cartagena á la villa de La Union, dotada con el sueldo anual de 614 pesetas 25 céntimos, debiendo proveerse en licenciadados del ejército y armada.

En la noche del 23 fué obsequiado en la villa de La Union con una brillante serenata, D. Rafael Blanco, juez de primera instancia de aquel partido judicial: segun «El Amigo de Cartagena», las bellas prendas que como amigo cariñoso le adornan, al par que sus condiciones envidiables como magistrado, le han granjeado el respeto, la consideracion y el cariño de aquellos vecinos, que ven en él á un caballero campido, y á un funcionario que honra y enaltece la toga española.

A 8,200 rs. asciende lo recogido entre el comandante, oficiales y demás clases é individuos de la fragata de guerra *Arapiques*, para socorro de la vinda del desgraciado marinero Antonio José Cadenas, que falleció á bordo de dicho buque por consecuencia de haber caído de uno de sus palas, durante la travesía de la Habana á este puerto.

Las cifras de esta cuestion hablan muy alto en favor de los sentimientos caritativos de todos cuantos han contribuido á tan laudable objeto; siendo de apreciar tanto más este resultado, cuanto sabemos que ha sido hijo de una cristiana espontaneidad, y por la forma en que se ha obtenido, depositando cada cual en una especie de cepillo el óvulo de su caridad.

En la carta que procedente de Murcia publicó «El Globo» el dia 24, se hablaba de atropellos y contusiones causados á una señora y sus dos hijas, con motivo de la vaca de cuerda que se corrió por la calle del Rosario y sus inmediatas, el sábado último. Sin que se entienda por defensa de esa diversion que anatematizamos por completo, debemos decir que el desgraciado accidente no llegó á nuestras noticias y que después hemos procurado enterarnos y no hemos podido averiguar.

Varios señores de la Junta Directiva de la Liga de esta capital se extrañan del cobro mensual que se viene haciendo, sin duda por no tener presente lo que dispone el art. 8.º del Reglamento de la misma, y que como toda asociacion tiene gastos de reglamentos, citaciones, recibos, correo, suscripciones, citador-cobrador, y otros que no se han hecho por no haber todavia fondos suficientes, puesto que la cuota mensual solo se paga por los individuos de la junta directiva.

En la carta de Murcia recientemente publicada por el «Globo», esto es muchos dias después de la salida de nuestro amigo D. Juan Lopez Somalo y su familia para Madrid, se anunciaba á nuestro colega la dimision de nuestro amigo, añadiendo que dicho acto era muy comentado en esta capital, ofreciendo el correspondiente ser en otra mas explicito. Desconocimos el acto y los comentarios.

El dia 27 de Noviembre próximo á las doce de la mañana, tendrá efecto el re-

del material necesario para la conservacion en el año económico actual, de la carretera de Albacete á Cartagena.

## ULTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

(Servicio particular de LA PAZ.)

Madrid 27 á las 8 y 20 m.

**Los rusos cortaron completamente las comunicaciones con Sofia, obteniendo una gran victoria sobre los turcos.**

Paris 26, 448 t.

El ministerio actual, tal como tengo anticipado, se presentará á la Cámara sin ninguna modificacion. Expondrá á la discusion sus actos y su politica y dimitirá despues de ser derrotado.

Viena 26, 3 t.

No se confirma la noticia de que la Puerta desechará toda proposicion sino evacuando los rusos la Bulgaria.

Tanto en la actitud intransigente atribuida á Turquía, como á Rusia hay exageracion. Ambas potencias muestran excelentes disposiciones para un arreglo por mas que sus respectivos intereses a la vez hagan aparecer como opuestos á la paz.

Londres 26, 25 t.

En Constantinopla sigue la organizacion de num. tropas fuertes que partirán inmediatamente para el teatro de la guerra. En los círculos diplomáticos se habla de negociaciones para conseguir un armisticio que dure todo el invierno y que permita trabajar con provecho en este plazo para la consecucion de la paz.

Paris 26, 12'15 t.

El general Tcherniaff será llevado probablemente ante un consejo de guerra por abandono de su puesto sin orden superior y desacato á la autoridad del general Melikoff.

El ejército turco del Asia está completamente desmoralizado desde su última derrota.

Centro Telegráfico Universal.

Salud á todos devuelta un medicina ni purgantes, ni galeos por la deliciosa harina de la salud.

## REVALENTA ARABIGA DU BARRY.

Treinta años de un éxito invariable combatiendo las digestiones laboriosas (inspección gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estrabismos, diarreas, disenterias, edemas, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. 85,000 curaciones anuales entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castelluart, del duque de Plusk W, la señora marquesa de Brehan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, del Sr. Doctor católico Wurzler, etc. etc.

Curación núm. 65,614.—La Sra. Marquesa de Brehan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, descaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una triste mortalidad.

Curación núm. 62,986.—La Sra. Martin, de supresion de la menstruacion y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la *Revalenta*.

Curación núm. 62,815.—Sr. Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Curación núm. 70,421.—Sr. A. Spadaro, de un extrínseco pertinaz de nueve años. El padecimiento, luego á ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En pasta para hacer 6 tazas. 7 rs., 12 tazas, 12 rs., 24 tazas, 20 rs., 48 tazas, 34 rs. á seis ó cuantos la taza.

En cajas de hoja de lata de 12 libras, 12 rs.; 4 libras, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 20 reales, 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Se venden en cajas de una libra á 20 rs., de dos libras, 34 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentran. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritaciones. Hay falsificaciones que se venden á precios inferiores.

Depositarios en Murcia, D. Rafael Almazán y Martí, calle de Zoco, 5, D. Salvador Soriano y compañía, Carriñería, 4, y en casa de Ferrer hermanos, drogueria en Lorca, don José Moreno, farmacia, y D. Cayetano San Martín, «La Fama», chocolates.

De BARRY y Compañía Limited, calle de Verde, núm. 1, Madrid. 300-254

DEVOCIONARIOS CON SEMANA SANTA, para niños, señoras y caballeros, en diferentes encuadernaciones y precios económicos, en el establecimiento de la calle de Zoco, núm.



Hacemos nuestra la siguiente sú- plica de *El Constitucional*:

«Rogamos á nuestros colegas, y sobre todo á la prensa ministerial, que oñan su voz á la nuestra para que el señor ministro de Marina trate de resolver un expediente, á tiempo incoado, sobre delitos políticos, y por el cual han de ser indultados varios desgraciados que sufren con la pérdida de su libertad estos retrasos en los presidios de la Carraca y Ceuta.»

«Un sentimiento de humanidad nos mueve á dirigir esta excitación, que no dudamos hará suya toda la prensa sin excepción.»

Segun dice un colega ministerial, S. M. ha firmado ayer un decreto relacionado con las favorables noticias recibidas de la isla de Cuba.

El director de infantería, general San Roman, esperará hoy en la estación de Toledo á S. M. el rey que ha ido á revistar la academia del arma.

Siguese hablando de la candidatura del Sr. Ayala para la presidencia del Congreso.

*El Diario Español* dice que tiene motivos fundados para creer que el general en jefe del ejército de Cuba no vendrá á Madrid sino cuando haya dejado absolutamente pacificada dicha isla, que es la gran misión que ha llevado, á menos que el Gobierno no estime necesario que el general Martínez Campos permanezca allí aun despues de realizado aquel acontecimiento, que todos consideran inmediato.

Nosotros decíamos ayer que ignorábamos el fundamento que tuviera aquel rumor, pero *El Pueblo Español* lo explica así:

«El fundamento es que hay quien está empeñado en que regrese el general Martínez Campos, antes ó poco despues de ese suceso, para evitar que se vean realizadas las esperanzas, fundadas segun algunos, de cierto partido que vendría á dar por tierra con las torres que se creen inexpugnables.»

Este es el fundamento. Quién sabe si será esa la causa. Difícil cuando menos es el averiguarlo.

A la pregunta que ayer dirigimos acerca de los exámenes de aspirantes á plazas en el ramo de Comunicaciones, nos dice un colega ministerial que el 1.º de Noviembre termina el plazo para los exámenes de los aspirantes á plazas en el ramo de Correos que quedaron suspensos en los ejercicios que se verificaron anteriormente, y que el cuerpo de Correos se constituirá en carrera especial cuando las Cortes aprueben el proyecto de ley relativo al objeto.

Entonces esperemos sentados, porque va largo.

Leemos en *La Correspondencia* de ayer:

«Esta tarde se ha presentado al señor Cárdenas una comision de estudiantes con el fin de conocer su opinion respecto á si pueden ó no estar incluidos determinados estudiantes en la asignatura de ampliacion de derecho civil. El señor director de Instrucción pública ha ma-

nifestado á la citada comision que fijará su atencion sobre este asunto y hará por su parte cuanto sea posible en obsequio á la citada comision. Esta ha salido su momento satisfecha de la acogida que el Sr. Cárdenas le ha dispensado.»

Parece que de no concederse lo que solicitan los alumnos del último año de la carrera indicada habrán de sufrir graves perjuicios.

Esperamos por lo mismo que el director de Instrucción pública estudiará este asunto, resolviéndole en justicia lo mas pronto posible.

Dícese que una compañía extranjera piensa establecer en Madrid una fábrica de gas.

Si mal no recordamos, nos parece que la actual ha adquirido privilegio exclusivo, pero en vista de que no cumple sus compromisos, pues el hecho es que por la noche no alumbraba el gas, y de lo dispuesto en una real orden que hace poco ha sido publicada en la *Gaceta*, el ayuntamiento debe proceder á anular tal compromiso, en la seguridad de que se lo agradecerían los vecinos de la corte y no infringían la ley.

Si la compañía del gas tuviera competencia de otra, el alumbrado sería mayor, mejor y más barato.

### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

BUCHAREST 25.—En un reconocimiento hecho ayer por el ejército del príncipe heredero, fué muerto el príncipe Sergio Maximiliano, duque de Senchtemberg, sobrino del czar.

Dicho príncipe tenía 27 años. SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA 24.—Ha fallecido la reina Pomaré de Tahiti, sucediéndola en el trono su hijo Arxane.

CONSTANTINOPLA 25.—Se ha recibido esta tarde un telegrama oficial del cuartel general de Rasgrad confirmando la noticia de que se libró un combate en Yovanchiffick; segun dicho parte, fué muy favorable á las armas otomanas.

Añade que las pérdidas de los rusos fueron de unos 800 hombres. Dice tambien que en las inmediaciones de Teliche hubo otra accion en la que llevaron la mejor parte los turcos, ocasionando al enemigo una pérdida que no baja de 700 hombres.

PARIS 25.—En la última sesion celebrada por la comision arancelaria franco-española, se ha discutido solamente el conjunto del tratado.

Las cuestiones especiales se han aplazado para las sesiones sucesivas.

El periódico *the Messenger* de hoy, llama la atencion sobre la regularidad del servicio de intereses y amortizacion de los pagares españoles, que constantemente se han cotizado en París á mas de la par.

CONSTANTINOPLA 25.—Por la parte de Schipkalas operaciones se han reanudado con grande actividad.

Las nuevas baterías turcas colocadas delante del fuerte de San Nicolás, hicieron ayer un vivísimo fuego sobre dicha fortaleza.

Un telegrama oficial de Therapia añade que las baterías otomanas consiguieron acallar los cañones rusos.

PARIS 25.—La Bolsa cerró: 3 por 100 francos, á 70'15. 5 id., á 106'60. Exterior español, á 12 1/2. Consolidados ingleses á 96 1/16. En el Bolsin se ha hecho: Interior, á 11 3/4. Exterior, á 12 1/2.

Fabra.

### NOTICIAS GENERALES.

Para demostrar los enormes sacrificios

que España lleva hechos con motivo de la desastrosa guerra de la isla de Cuba. ha declarado el presidente del Consejo de ministros que aquella costa mensualmente al país mucha sangre y muchas vidas y 40 millones de reales.

Ayer se recibieron en Madrid las siguientes noticias de la guerra de Oriente:

La Puerta muestra buenas disposiciones y se declara dispuesta á concertar un armisticio, pero excluyendo en este caso á la Servia, al Montenegro y á la Rumania, y en el que entrarían portanto solo las fuerzas rusas.

Insistese en que es inminente el asalto de la plaza de Kars, que se encuentra completamente bloqueada.

Las tropas al mando de Ismail-baja son perseguidas sin descanso por el general ruso Tergoukassoff, pero sin haber obtenido hasta ahora el más pequeño resultado.

Rusia declara que se negará á aceptar toda proposicion de paz, mientras falten garantías á los cristianos.

El general Gourko, con un numeroso cuerpo de caballería rusa á sus órdenes, continúa operando, como se tiene anunciado, para cortar las comunicaciones de los turcos con Sofía.

Segun cartas que hemos visto de personas muy autorizadas de la isla de Cuba, la insurreccion estaba á la salida del correo circunscrita á la jurisdiccion de Sancti-Spíritus, donde un grupo de insurrectos, fraccionados en pequeñas partidas, se ocultaban cuando se aproximaban las tropas.

El espíritu de estas es admirable y la salud en general es satisfactoria á pesar de las enfermedades endémicas y de las fatigas y penalidades de la campaña.

Hace algunas dias dimos cuenta del matrimonio protestante verificado en una de las principales capitales de España entre un sacerdote y una señora viuda muy acaudalada.

Ayer se recibió una carta de aquella poblacion en la que dice que arrepentido el sacerdote ha confesado, y se ha retirado al seminario conciliar, desde donde no piensa salir sino para un convento.

Ha sido nombrado cónsul de España en Jerusalem el distinguido literato don José Alcalá Galiano, jefe de negociado que ha sido, destinado hoy al archivo del ministerio de Estado.

En Portugal tendrá lugar el día 4 del próximo mes la inauguracion del puente sobre el Duero, que ha de ligar el camino de hierro del Norte con el del Miño.

La junta de agricultura de la provincia de Cáceres ha dirigido una instancia á los ministros de Hacienda y Estado, haciéndoles presente que si en las conferencias de los comisionados españoles y franceses resultara que España concedía á Francia el trato de nacion más favorecida, se anularia los efectos de la reforma hecha en los aranceles de introduccion de lanas, con arreglo á las enmiendas presentadas en la última legislatura.

El *Noticiero Bilbaino* da la siguiente noticia:

«Asegúrasenos que anteanoche á las once fué muerto de un tiro en el Desierto por un carabinero, un marinero inglés que no contestó á los repetidos ¡quién vive! que le dirigió aquél.»

Segun nos escriben de París, dentro de algunos dias llegará á esta corte el distinguido literato francés Mr. Germoud de Lavigne, director de la *Gazette des Eaux*, traductor de varias obras importantes españolas y autor de *El Indicador de España*, publicado por la casa editorial de Hachette, con el objeto de hacer una segunda edicion de este notabilísimo trabajo.

Ayer despachó con S. M. el rey el ministro de la Guerra.

A la una y treinta minutos de ayer tarde ha llegado S. M. la reina madre á Sevilla, siendo recibida en la estacion por

los señores duques de Montpensier y las autoridades.

«Aquí comprendidas las noticias que recibimos de varios crímenes cometidos en distintos puntos de la Península.»

«En Peraña de la Sal ha sido asesinado de un trabucozo el concejal D. Vicente Pallás, y en Estopiñan ha sido gravemente herido, sin saber por quién, un comerciante llamado Camon; un voluntario de Cuba gravemente herido y otro individuo muerto en Valencia; un vecino de Baracaldo, muerto por un trabajador riojano; dos hombres muertos en la carretera de maraga á Vetez; una mujer herida por un carnicero en Malaga, de resultas de haberse quejado de la carne que le vendía; un gravísimo y escandaloso proceso incoado en Sevilla con motivo de la desaparicion de un dependiente del comercio; en la noche del 22 ocurrió en Reus una riña entre dos sujetos, en la cual el uno infirió al otro varias heridas con arma blanca, una de ellas en el vientre, y de gravedad; y otros.»

«¡Bañito país!»

Los diputados y senadores de la provincia de Soria, se han presentado ayer á los ministros de Fomento y Hacienda con el fin de gestionar la construccion de una carretera de Almazán á Medina-Celi.

Rasgos de esta naturaleza enaltecen á los que los llevan á cabo:

En Barcelona, y en el cuartel que ocupaba el batallon cazadores del mismo nombre, presentábase todos los dias un niño de trece años pidiendo «con humildad y por amor de Dios un poco de rancho, que nuestros soldados le cedían de buen grado. Los finos modales de aquel llamaron desde luego la atencion de los oficiales de dicho cuerpo, y muy especialmente del capitán Sr. Romera, que siguiendo sus generosos impulsos reunió á sus compañeros y les propuso apadrinar al desahogado niño; la respuesta fué unánime, y desde aquel momento que él asegurado el porvenir del hijo, de un bravo amigo, pues interrogado el niño sobre el paradero de sus padres, resultó ser huérfano del comandante de infantería D. Manuel Rodríguez Dalmau, muerto en el campo de batalla en la accion dada contra los carlistas en Castellá de Nuc; la madre habia fallecido algun tiempo antes.

Este fué un motivo mas para redoblar las atenciones hacia tan desgraciado ser, que hoy se halla bajo la inmediata direccion del capellan de dicho cuerpo señor Curriel; al cual, lo mismo que al señor Romera y demás jefes y oficiales, felicitamos sinceramente por tan desinteresado proceder y generosa resolusion.

Los fuertes que se están construyendo en algunas de las provincias del Norte, adelantan rápidamente segun las instrucciones que al efecto han recibido los jefes de ingenieros, encargados de su construccion.

El Consejo de Estado en pleno ha terminado ayer la discusion de la ley general de ferro-carriles, y despachado además algunos expedientes de Hacienda y de carácter personal.

La comision de Códigos celebrará sesion probablemente el lunes.

Hoy viernes celebrará la diputacion provincial de Madrid la última sesion del periodo actual.

La embajada marroquí que viene á España se compone de siete funcionarios y varios individuos de su servidumbre.

A las ocho de la mañana de ayer ha sido capturado en la casa núm. 18, cuarto tercero, de la calle del Rey Francisco (barrio de Argüelles), un sujeto llamado E. Alejandro Marin, sobre quien recaen sospechas de ser autor de la estafa cometida de libramientos falsos en la direccion del Tesoro de la Hacienda pública, por valor de 1.000 duros, el día 2 de Junio último.

Ayer tarde ha tenido lugar la vista de la denuncia contra el periódico *La Nueva Prensa*. El fiscal ha pedido 20 dias de suspension.

Descomamos de todas veras la absolucion del colega.

Ayer se inauguró en Zaragoza las obras de reforma de la presa en el canal de Aragón.

La hija del gobernador de Sevilla, señor Guerrero, ha fallecido en Búrgos á consecuencia de su primer alumbramiento.

Micha señora estaba casada con un distinguido jefe de artillería.

Por telegrama se sabe que reconocido en el departamento del Ferrol el primer envío de carbon hecho en el vapor *Velasco*, fué declarado de recibo.

El hecho es satisfactorio para los señores Velasco, de Gijon, adjudicatarios de la contrata verificada, pero lo es tambien para la industria carbonera asturiana, que habiendo logrado hacerse el merecido lugar en nuestros arsenales, ha emancipado á España de la dependencia extranjera en cuestion de tanta importancia.

Sigan los industriales haciendo verdadera competencia, y al cabo los carbonos ingleses dejarán el campo libre á nuestros carbonos.

Escriben de Guipúzcoa que se ha visto con general satisfaccion el excelente resultado producido en los ensayos de la cria del gusano de seda alimentado con la hoja del roble, lo cual puede llegar á ser un gran elemento de riqueza en aquel país.

Leemos en *El Aviso* de Santander:

«Cuando se verificó ayer el desembarque de los pasajeros de Cuba que condujo el vapor *España*, presenciámos un triste espectáculo que, por humanidad, no quisieramos ver repetido. Entre aquellos habia algunos licenciados del ejército que, casi moribundos, fué preciso conducirlos al hospital; pero como el establecimiento solo cuenta con tres camillas para este servicio—que son lo suficiente en lo ordinario—la operacion de conducir los enfermos duró algunas horas, y los últimos que se llevaron habian estado largo tiempo tendidos en el suelo de la Monja y expuestos á los rayos del sol.»

El colega cree que debían adoptarse algunas medidas para procurar que á nuestros soldados que pelean en Cuba se les reciba con mayores consideraciones.

Dicen de Vigo que en estos dias se han presentado en aquellos campos dos nuevas plagas; consisten en un insecto y una enfermedad que atacan respectivamente al maíz y al castaño, perjudicando extraordinariamente la produccion.

Hace más de catorce años que no se ha administrado en los pueblos de Santander el Sacramento de la Confirmacion. El señor obispo piensa hacer un visita en toda la diócesis con aquel objeto.

La *Gaceta* de hoy publica la siguiente disposicion: MINISTERIO DE LA GUERRA.—Reales decretos disponiendo que el mariscal de campo D. Antonio Moreno del Villar cese en el cargo de ayudante de S. M. el rey, por haber cumplido el plazo prefijado, y nombrando para el referido cargo al brigadier D. Juan de Ibarreta y Ferrer.

En el Bolsin quedó anoche el consolidado á 12'52 1/2 al contado y fin de mes, y 12'62 1/2 al próximo.

Despues del Consejo de ministros celebrado ayer, tuvieron una larga conferencia los Sres. Cánovas y Oravia.

### MISCELÁNEA.

En el teatro Español se ha representado en las dos últimas noches el bellissimo drama del difunto poeta Sr. Aguilaz, titulado *Las querellas del rey sabio*, habien-

yo sé que por la tarde estais todos borrachos, mañana por la mañana temprano, que tenéis seguro el pulso, le atareis á un árbol en el parque de Adonis y le asateareis lentamente hasta que muera. Lentamente, ¿lo entiendes? Nada de esos certeros disparos con que vais directamente al corazón ó á la cabeza; muchas flechas, eso sí, muchas flechas, hasta que caiga de dolor y sin sangre. Ya me habrás comprendido, ¿no es cierto? Luego, afuera con él; pero eh, todo en silencio, si no...

### CAPÍTULO XXV.

#### El rescate.

A despecho de cuanto se hizo para ocultar la noticia de que Sebastian era cristiano ó iba á ser muerto á flechazos al día siguiente, circuló pronto entre los allegados á la corte. Mas en ninguno produjo la doble noticia tanta impresion como en Fabiola.

«Sebastian cristiano! se decía. El más noble, el más puro, el más prudente de los nobles de Roma, miembro de esa secta vil y estúpida! Imposible! El hecho parece, sin embargo, cierto.»

«¿Habrá sido engañada? ¿No sería él, pues, lo que parecía? ¿Sería un vil impostor que afectaba virtud y era secretamente un libertino? ¿Imposible tambien! Si, verdaderamente imposible. ¿No tenia acaso pruebas de lo contrario? El sabía que no tenia mas que pedir, para alcanzar su mano y su fortuna; y habia obrado con ella tan generosa, tan delicadamente... Era lo que parecía, y ella no podia dudarle; era, no de oropel, sino de oro puro.»

«¿Cómo entonces explicarse el fenómeno de que un cristiano fuese todo lo bueno, virtuoso y amable?»

No se le ocurría á Fabiola que Sebastian era todo esto precisamente por ser cristiano. Ella veía el problema solo bajo otro punto de vista; ¿cómo puede ser todo lo que es, á pesar de ser cristiano?»

Daba mil vueltas á la cuestion, pero inútilmente. Ocurriósele una idea: «Si quizás, despues de todo, tendría razon el buen anciano Cromacio; si no sería el Cristianismo lo que ella se habia figurado, y debería habersin formado de él más detalladamente.»—Yo estoy, segurísima, decía, de que Sebastian no ha cometido esos horribles crímenes que se imputan á los cristianos. Y no obstante, les acusa de ello todo el mundo.

«¿Si habrá una forma más refinada de esta religion, y otra más grosera, como sucede en nuestra propia secta? Hay un epicureismo brutal, material, que se sumerge en el mismo cieno del sensualismo; otro noble, reflexivo, escéptico. ¿No podría ser que Sebastian perteneciese al cristianismo refinado, y despreciase y aborreciese las supersticiones y los vicios del vulgo de los cristianos? Una hipótesis tal le parecía sostenible, mas se le hacia

siempre difícil de comprender cómo un hombre, cual nuestro noble soldado, podia pertenecer á una raza tan odiada. Y él estaba, no obstante, dispuesto á morir por su fe. No sabía aún ella nada de Zoe ni de los demás marines, porque había solo un día que había vuelto de un viaje á Campania, hecho con el objeto de arreglar los negocios de su padre.

«¿Qué lástima, pensaba ella, no haber hablado más con Sebastian acerca de estos asuntos! Pero ya es tarde mañana por la mañana habrá dejado de existir.»—Proyéctole este segundo pensamiento el agudo dolor que hubiera podido producirle una saeta disparada contra su pecho. Parecióle que personalmente iba á sufrir algo con la pérdida de Sebastian; parecióle que la suerte que esperaba al héroe iba á caer sobre alguien intimamente unido á ella, por un secreto y misterioso lazo.

Fuéron siendo sus pensamientos, más negros y más tristes á medida que iba profundizando estas ideas entre las tinieblas de la noche, que iban extendiéndose silenciosamente sobre la ciudad de Roma. Diástrajola, sin embargo, repentinamente la entrapa de una esclava con una luz en la mano. Era esta Afra, la esclava negra, que iba á preparar la mesa para la cena de su señora, que deseaba comer sola aquella noche. Estaba Afra extendiendo los manteles, cuando dijo á Fabiola:

—¿Sabes ya la noticia, señora?»

—¿Qué noticia?»

—La de que mañana por la mañana va á ser asesinado Sebastian. ¿Qué lástima! Era un gallardo jóven.

—¿Cállate, Afra, á menos que no puedas darme por memoria...



REVISTA COMERCIAL.

MERCADOS NACIONALES.

Lluvias en algunas partes y un temporal favorable en las demás han caracterizado la octava que media desde nuestra última revista. La sementera se está haciendo en las mejores condiciones...

Los labradores van convencidos de que en terrenos fértiles y de regadío el trigo es lo que da mayor rendimiento. Esta convicción fuera de desear se generalizara cada vez más...

Los mercados no han salido de su calma habitual. Solo en el centro de Castilla reina alguna firmeza en los precios, pero en el resto hay flojedad. En vinos hay mucha demanda...

Los arribos de azúcares se elevan a 1.700 cajas y 24 sacos de Veracruz; de ventas solo hubo una de 500 cajas a precios reservados.

Los cueros olvidados; faltan existencias de bacalao, marcándose un alza en los precios.

De cacao han arribado en dicho período 1.688 sacos y 400.624 kilos de idem, a granel, y 213 sacos de café y 807 cueros.

El mercado de Bilbao arrastra tiempo hace una vida tan lánguida, que hace muchas semanas nos creemos dispensados de reproducirlos.

En los demás artículos nada nuevo que reseñar. El resultado de la vendimia ha sido satisfactorio en la provincia de Valencia. La excepción hecha de pocos pueblos, que como el de Cisneros, fueron castigados por el pedrisco...

Bastante concurrido el mercado (títmico en Astudillo); los precios no han sufrido variación sensible. En algunos de los pueblos limitrofes se ha hecho una gran cosecha de vino...

Ha terminado la semana casi nulas en Arévalo, pero mucha animación en la compra, solicitándose partidas sin cesantes, siendo muy buscadas, en especial, las clases superiores.

Los mercados de Medina del Campo y Rioseco no ofrecen novedad. Lo mismo nos escriben de Soria y Burgos.

La vendimia ha terminado en Toro con tiempo excelente y resultado superior al que se esperaba. El temporal sigue bueno y la sementera se hace en las mejores condiciones.

Temporal bueno, sementera inmejorable, vendimia buena con abundante mosto, las bellotas medianas; hé aquí el estado de Ciudad-Rodrigo.

Con resultado superior que se esperaba ha terminado la vendimia en Valoria la Buena, creyéndose que los mostos han de ser de muy buena calidad.

Vendimia buena en Cuzcurrita (Rioja), siendo muy abundante la cosecha y prometiendo ser de buena calidad los caldos.

Algo podrida la uva en Fuentesauco, pero por lo general buena cosecha. Con este motivo las operaciones son nulas en el mercado.

Por el contrario, de Tudela de Duero escriben que no han recolectado la mitad de la uva que el año anterior. Escasa concurrencia al mercado, aunque se vendió todo lo presentado.

En Villalon se han visto los labradores precisados a interrumpir las labores de siembra por la sequía; los precios del mercado no han cambiado.

Nada de particular ocurre en el mercado de Sigüenza, según nos escribe nuestro corresponsal; las entradas de granos son cada vez más cortas.

De Boltaña, Huesca, nos escribe también el corresponsal: «Señor director de EL POPULAR.

Muy señor mío: Hoy termina la feria de esta villa, que se ha celebrado con bastante animación, tiempo inmejorable y gran concurrencia.

Se, han verificado muchas ventas de ganado, y sobre todo del vacuno que ha tomado precio y sido muy solicitado.

Respecto a los precios de los artículos siguen sin variación, siendo, a poca diferencia, los mismos que señalamos en la semana última.

Aunque la calma habitual tiempo hace en Barcelona no ha desaparecido, sin embargo, hay indicios de que los nego-

cios van encanzándose y de que recobrará la plaza su perdida animación.

Ventas flojas y sin variación los precios de los aceites. Faltan mas cada día los trigos de clases superiores, y en especial los cancales de Arévalo tan apreciados en Barcelona.

Está para terminar el trayecto del ferrocarril de Figueras a Francia, y también están muy adelantados los trabajos de la nueva línea de Villauueva y Geltrú.

No nos escribe nuestro corresponsal de Alcanar lo que sigue:

Alcanar 23 de Octubre de 1876.

«Señor director de EL POPULAR.

Muy señor mío: Nuestros labradores, aprovechando las últimas lluvias, han verificado la siembra en la mayor parte de los campos.

atendida la falta de lluvia que se nota de año en año, los muchos gastos que ocasionan los trabajos y abonos, los enormes impuestos que pesan sobre sus dueños, y los poquitos beneficios que reportan hoy en día.

Los precios al detall en los mercados, son los siguientes:

(Se continuará.)

LOTERIA NACIONAL.

del sorteo celebrado el día 26 de Octubre de 1877.

PREMIOS MAYORES.

Table with columns: PREMIOS, PESETAS, PUEBLOS. Lists various prizes and locations like Palma de Mallorca, Carabanchel, Gracia, etc.

PREMIOS CON 300 PESETAS.

Large table with multiple columns of numbers (e.g., 1463, 3889, 5634, 7280, 9 m., 10892, 12004, 15 m., 16759, 18459, 20491, 22233, 23221, 25703, 26817, 28071, 30558, 32254, 33464, 35998, 36554) and corresponding prize amounts.



